

想上回った4月のインフレ

3月の3倍の0・64% ドル高リアル安も影響か

地理統計院（IBGE）が9日、政府の公式インフレ指数である拡大消費者物価指数（IPCA）が、4月に0・64%上昇と発表。3月のIPCAは市場の予想以下の0・21%だったが、4月が一気に3倍となつた事で、経済基本金利（Selic）引下げへの影響が懸念されていると10、11日付伯字紙が報じた。

金利の引下げにも響く？



カ月のインフレは鉛筆中銀總裁

今後述べる

と

の傾向も関係する。

伯国企業の国際競争力を

をさげ、「通貨の津波」

という表現まで生んだド

ラウアル高傾向は、年

頭の1ドル＝1・870

アルアル以降も続き、一時

は1・70レアルを割り

込まないよう中銀が介

入しているほどだ。

この流れがドル高に変

わったのは3月からで、

以後の流れはドル高に傾

き、10日の終値は、1

ドル＝1・966レアル

にまで至つた。

ドル安が是正されれば

工業界の国際競争力が回

復すると考える人々には

歓迎材料だったはずの為

1ドル＝1・90

が予想以上に上昇したの

インフレは1・87%、過去12カ月間の累積は

5・10%になった。

ただ、4月のIPCA

で2倍になつた食料品価格の他、煙草や葉の価格と家庭内労働者の賃金の上昇が響いたという。年

IBGEによれば、4月のインフレは、3月比で2倍になつた食料品価格の他、煙草や葉の価格と家庭内労働者の賃金の上昇が響いたという。年

Aはここ1年で最大の上昇率で、1月からの累積

インフレは1・87%、過去12カ月間の累積は

5・10%になった。

ただ、4月のIPCA

が予想以上に上昇したの

インフレは1・87%、過去12カ月間の累積は

5・10%になった。

ただ、4月のIPCA

国柄探訪

平成22年3月7日号

「日本人といふ生き方」(上)

ウガンダの高校生を変えた日本の軌跡

「時を守り、場を清め、礼を正す」
の軌跡で、彼らは野球に真剣に打ち込むようになつた。

1. 生徒に夢を持たせるには

札幌の中学校教師だった小田島裕一さんは、青年海外協力隊の一員としてアフリカのウガンダ共和国セントノアセカンダリーハイスクールに赴任したのは、平成19(2007)年9月のことだった。野球を通じた国際貢献を志したのは10年も前のことだった。教師生活も5年経ち、無気力な生徒たちを見て「何か生徒に夢を持たせ、それに向かわせたい」と思っていた。

平成19(2007)年、元近鉄バッファローズの野茂英雄投手がメジャーリーグで大活躍した。当時は日本人がメジャーリーグで活躍するのは「絶対に無理」と考えられていた。野茂投手は日本での実績をすべて捨て、その「常識」に挑戦して、成功したのだった。

小田島さんは、野茂投手の夢に挑戦する姿勢を見

て、生徒に夢を語らせる前に、自分が夢を持ち

挑戦しなければならないと思った。そこで中学生

時代にやつていた野球を通じて国際貢献する、とい

う夢を描いたのである。

2. 「熱い思いが伝わった」

夢は山と同じで、遠くから見ると美しいが、実際に登り始めた途端に多くの困難にぶつかる。青年海外協力隊の選考試験に何度も挑戦しても、合格できない。ある面接官からは「あなたみたいだ」と、行きたいだけの人」が行くと、相手の国が迷惑なのだ」とまで言われた。

6回目の不合格通知が送られてきた時は「叶わぬ夢だった」と諱めかけた。しかし、それから1週間後、北海道代表の駒澤大学付属小牧高校

が夏の全国優勝を果たして、心が熱くなつた。

寒さのために練習環境では圧倒的に不利な北海道の高校が日本になつた。再び、夢に灯が点つた。

翌年、7回目の選考も落ちた。今まで「なぜ

自分のやる気を評価してくれないのか」と相手を責

めていたが、今回は「自分が相手の国の人々に喜んで貢えるような一流の野球指導者になることを目指そう」と考えた。そして「一流の指導者」を訪ねて、自分を磨き続けた。

8回目、自分の思いを手紙に綴り、2年間の活動計画を添えた。「合格」を電話で伝えてきた面接官は、「小田島さんの手紙に感動しました」と言ってくれた。熱い思いが伝わった瞬間だった。10年かかる夢がようやく実現しようとしていた。

かわせたい」と思っていた。

平成19(2007)年、元近鉄バッファローズの

野茂英雄投手がメジャーリーグで大活躍した。当時は日本人がメジャーリーグで活躍するのは「絶対に無理」と考えられていた。野茂投手は日本での実績をすべて捨て、その「常識」に挑戦して、成功したのだった。

小田島さんは、野茂投手の夢に挑戦する姿勢を見

て、生徒に夢を語らせる前に、自分が夢を持ち

挑戦しなければならないと思った。そこで中学生

時代にやつていた野球を通じて国際貢献する、とい

う夢を描いたのである。

6回目の不合格通知が送られてきた時は「叶わぬ

夢だった」と諱めかけた。しかし、それから1週間後、北海道代表の駒澤大学付属小牧高校

が夏の全国優勝を果たして、心が熱くなつた。

寒さのために練習環境では圧倒的に不利な北海道の

高校が日本になつた。再び、夢に灯が点つた。

翌年、7回目の選考も落ちた。今まで「なぜ

自分のやる気を評価してくれないのか」と相手を責

めていたが、自分のやる気を評価してくれないのか

と相手を責めた。しかし、それから1週間後、北海道代表の駒澤大学付属小牧高校

が夏の全国優勝を果たして、心が熱くなつた。

しつかり結び守る

漢字物語

結

白川静さんの漢字学の最大の功績は「口」の字形が耳口の「くち」ではなく、神様への祈りの祝詞を入れる器「サイ」であることを発見、この「口」の字形がある漢字を新しく体系づけたことです。

漢字には、この「口」を守るうとする文字がたくさんあります。まず「吉」は「吉」を守るのですが、祈りが実現すれば幸せとなるので、「よ」の意味となりました。上に「吉」を置くと、「詰めこむ」の意味となります。偏の「言」は

